

Nº 2433 giorni se le obtiene en el número de los establecimientos de 6 chartos

# DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL MIERCOLES 28 DE MAYO DE 1823.

San Justo y San German, mártires.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Rosario.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 4 h. 50', y se oculta á las 7 h. 10'

AFFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epochas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera
A las 9 de la mañana	29, 9, 74.	68. 5	NO.	Claro.
A las 12 del dia.....	29, 9, 62.	69. 5	id.	Idem.
A las 6 de la tarde....	29, 8, 74.	69. 0	id.	Celajería suelta.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Altamar á las 4 h. 20' mad. 2.a Bajamar á las 4 h. 53' tard.  
1.a Bajamar á las 10 h. 31' mañ. 2.a Altamar á las 10 h. 51' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Parada; Princesa y Milicia nacional voluntaria, = Rondas y contrarondas; Milicia nacional voluntaria.

Todos los individuos encargados de depósitos de vestuarios, armas y efectos militares, de qualquiera especie que sean, se presentarán en el Estado-mayor, situado en el edificio de los pabellones de ingenieros, trayendo una relación circunstanciada de su procedencia, lugar en que se hallan y número de ellos &c. &c. Cádiz 27 de Mayo de 1823.—Moscoso.—El jefe del Estado-mayor de la brigada: V. Bauzá.

AYUNTAMIENTO.

Los alcaldes constitucionales de esta ciudad.

Hacemos saber: que la Escma. Diputación provincial con fecha 23 del corriente dice al Escmo. Ayuntamiento lo que sigue.—“Esma. Sr.—Habiendo tratado con la Diputación de esta provincia el Escmo. Sr. general en jefe D. Pedro Villacampa sobre la reunión de medios indispensables para asegurar las fortificaciones de la plaza de Cádiz,

que no pueden desenvidarse un punto teniendo el enemigo á la vista, ha determinado el mismo, en virtud de sus facultades extraordinarias, conceder excepcion del servicio á cien individuos pertenecientes al batallón de milicia activa de Cádiz, mediante un donativo de diez mil reales. Lo que esta Diputacion hace saber á V. E., para que anunciandolo inmediatamente al público, forme la nota de los interesados que quieran optar á esta licencia, pasandola despues de tercero dia á la Diputacion, quien al aceptar las ofertas prevendrá el modo con que ha de realizarse el cobro." —En consecuencia de lo que se dispone, por acuerdo del Escmo. Ayuntamiento se publica el presente, á fin de que los individuos que esten en el caso de obtener la licencia que se expresa acudan á la secretaría del mismo Ayuntamiento, donde se tomará razon de sus nombres para los efectos que indica el oficio inserto. Cádiz 27 de Mayo de 1823, año 4.<sup>º</sup> de la restauracion de la libertad de las Españas.—Pedro de la Puente, alcalde 1.<sup>º</sup>—Cipriano Gonzalez Espinosa, secretario.

Por acuerdo del Escmo. Ayuntamiento se han fijado hoy al público por término de ocho dias á la puerta de la casa capitular las listas con la clasificacion de la cuarta clase de industria de poblacion, que comprende á los plateros, relojeros, maestros de música, modistas, libreros, maestros de albañilería y de arquitectura, confiteros, impresores, tiendas de combustibles, cererías, profesores de pinturas, retintines y fábricas de jatacia y cordelería, marmolistas y lapidarios, fábricas de coches, cuerdas de instrumentos, grabadores, escultores, arquitectos, bordadores, y gabinete de lectura, para la contribucion de patentes del actual año económico. Lo que se anuncia por disposicion del mismo Ayuntamiento á efecto de que dentro del dicho término se presenten los comprendidos á reclamar cuauquier agravio ó enmienda que les convengan, como asimismo para que todo el que no se halle inscrito y quiera ser comprendido lo haga presente á la comision de Hacienda municipal; apercibidos unos y otros de que pasado aquel plazo no habrá lugar á oir reclama de ninguna especie por el Ayuntamiento. Cádiz 27 de Mayo de 1823, año 4.<sup>º</sup> de la restauracion de la libertad de las Españas.—Cipriano Gonzalez Espinosa, secretario.

#### Cuenca 16 de Mayo.

Ha llegado á esta capital el jefe político de Soria con la misma columna de tropa con que salió de aquella ciudad. Los franceses se apoderaron de Calatayud y de Daroca. De este último punto han vuelto á salir para incorporarse con los de Zaragoza, desde donde se han dirigido á Cataluña para reparar las pérdidas que han sufrido de parte de Mina. Por el camino tuvo dicha columna los franceses á la vista cerca de Alustante, pero la dejó retirar.

#### Sevilla 25 de Mayo.

Habiendo D. Joaquín de Anduaga, ministro plenipotenciario de

S. M. en los Estados Unidos de América, desertado su puesto y unándose á los enemigos de la patria, S. M. ha resuelto que desde luego quede privado de todos sus honores y condecoraciones; y que en caso de ser habido sea juzgado con arreglo á las leyes.

Estracto de las noticias de Lisboa. — Del 20. — El general Rego escribia el 15 desde Mirandella que los españoles habian abandonado á Zamora, donde entró Merino con dirección á Salamanca, habiendo marchado á Astorga las pocas tropas constitucionales que habia en Zamora á incorporarse con las de Morillo, y que el faccioso Silveira estaba el dia 10 en Valderas, cerca de Valladolid, y se decia que pensaba en dirigirse hacia las fronteras de Portugal. — Al momento habian tomado las correspondientes disposiciones los generales Pego y Aparicio y los gobernadores de Miño y Oporto para frustrar los designios de los enemigos.

Del 20. — El comandante de la escuadrilla que se halla en las costas del Algarve participaba al Gobierno que el dia 10 dos fragatas francesas dieron caza á la fragata española de guerra *Perla*, persiguiéndola hasta que fondeó en la bahía de Lagos, en donde el dia 22 aun permanecia bloqueada.

Del 21. — Por las últimas noticias de Braganza consta que el general Morillo se hallaba á diez leguas de aquella ciudad, lo que debe aumentar la dificultad de cualquier empresa por los facciosos, y facilitar por aquella parte las comunicaciones con España.

El Gobierno acaba de recibir un parte del general en jefe interino del tercer ejército de operaciones; su fecha en Talavera de la Reina á 22 de este mes, en que despues de manifestar haber recibido el parte del general Zayas de lo ocurrido el dia 20 en Madrid, dice: "Segun la orden de hoy he determinado que las tropas de este ejército se coloquen del modo siguiente: La primera brigada de la primera division con toda la caballería disponible y dos piezas de artillería en la derecha del Tajo por escalones, á fin de observar los movimientos del enemigo, mantener el espíritu de los pueblos, y sacar de ellos recursos para sostener las tropas y recoger los quintos del último reemplazo del ejército y de la milicia activa, como igualmente los desertores. La segunda brigada de la primera division se situará á la izquierda del Tajo en el pueblo de Cuchuela e inmediaciones pasando por el puente del Arzobispo. La primera brigada de la primera division, que escoltará el parque y material del ejército hasta pasar el Tajo, se situará en Almaraz y pueblos inmediatos, y el cuartel general en Oropesa. El número de bajas que ha experimentado el ejército desde la salida de Madrid asciende á 500 hombres, entre los que se cuentan casi todos los procedentes de los estinguidos cuerpos de guardias, muchos de los facciosos á quienes los habian destinado á los batallones, y el resto quintos acabados de llegar al ejército. En el dia

“tengo la satisfaccion de que ha variado mucho el espíritu de la tropa,  
y creo que ha calmado la desercion.”

## COMERCIO.

Capitanía del Puerto 27 de Mayo.

Desde las doce de ayer á las de hoy no ha entrado en esta bahia buque alguno.

Despachados para salir.—Polaca San Narciso, cap. José Doménech, para Lloret.—Un laud para Mataró; otro para Estepona; una tartana para Sevilla; tres míst. para Cartaya, y un fal. para Ayamonte.

### AVISOS.

En el café de la Constitucion (antes del Correo) se despacha el plato de menudo á lo caló con jamón, chorizo &c., pan y su copa de vino por  $2\frac{1}{2}$  rs.; un par de huevos con jamón y tomates por id.; un plato de chichón por id.; uno de jamón id.; uno de pollos con tomates id.; uno de riñones guisados á la italiana id.; una taza de sopas con huevo ó jamón id.; dos alcauciles rellenos ó fritos (todo el año) id. Hay aposentos para familias; se componen jamones y se doran gallinas y pabos de valde, y si los quieren rellenos pagarán 5 rs.; tambien se hacen tortillas á lo capuchino por 5 rs.

El dia 22 se ha echado de menos en Sevilla un relox repetición de oro inglés antiguo, con caja del mismo metal, que en la muestra dice: Soy del conde de Valenciana; su cadena, del mismo metal, está formada de estabones unidos por sortijas, cada uno de los cuales tiene cuatro botoncitos redondos colocados en cuadro. Se suplica la detencion de dicha alhaja si la presentasen á tasar ó vender; dando el aviso en Cádiz en casa de D. Prudencio Hernandez Santa-cruz, plazuela de la Cruz de la Verdad n.º 70.

Quien hubiese encontrado un bolson de tafilete verde, que contenía dos pares de guantes de cabritilla, un pañuelo de seda de colores y siete anillos de diamantes, que se perdió el dia 18 del corriente desde la puerta de tierra hasta el ventorrillo del Chato, se servirá entregarlo en la calle de la Palma del Hondillo, núm. 237, y se le darán 100 rvn.

Se vende una casa situada en la villa de Rota, calle de la Cantarería, apreciada en 15.512 rvn.: quien quisiere tratar de ajuste acuda en Cádiz á la calle del Baluarte, núm. 116, cuerpo principal.

En el puesto de refresco y recoba debajo de la muralla, frente á la recoba, se vende leche pura de Puerto Real á 6 cuartos el cuartillo, por cuenta de su dueño.

Juegos musicales, ó método de enseñanza mutua para aprender la ciencia música en la parte teórica.—Se hallará á 15 rs. cada ejemplar y á 15 cada baraja en la librería de Navarro, plazuela de S. Agustín, y en la tienda de Martín, calle Ancha, esquina á la de S. José.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE D. ESTEBAN PICARDO.  
calle de la Verónica, esquina á la del Beaterio, núm. 149.